

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mardi 9 juillet 2024



## Les Effets Mer de la plage aux profondeurs, on en parle à l'afterwork

Le Parc naturel marin du golfe du Lion lance une série de 11 afterworks pour faire connaître et comprendre les enjeux liés au milieu marin local. Des soirées conviviales et accessibles à tous, animées par le média Bleu Tomate. L'occasion de mettre à l'honneur la mer Méditerranée, sa biodiversité et les grandes missions du Parc pour la protéger, avec la participation de partenaires scientifiques et associatifs.

**“On protège ce qu'on aime et on aime ce qu'on connaît” (Jacques Cousteau)**

Depuis sa création en 2011, le Parc naturel marin du golfe du Lion s'investit dans l'accompagnement des professionnels de la mer mais aussi dans la sensibilisation du grand public habitant à proximité du littoral. **Les Effets Mer** sont des événements qui font le vœu de toucher un public plus large et adulte, averti ou non, qui puisse réagir en direct, exprimer ses questions, ses doutes et échanger avec les agents du Parc, le tout autour d'un verre et dans un endroit convivial. Un format qui casse les codes des conférences classiques. Un moment suspendu qui offre au Parc naturel marin l'opportunité d'entraîner les citoyens locaux comme les vacanciers, au cœur de leurs missions pour qu'ils puissent s'approprier cette aire marine protégée qui est la leur.

## Plus de 4 000 km<sup>2</sup> en mer à prendre en considération

Les plages catalanes, de Leucate dans l'Aude, à Cerbère dans les Pyrénées-Orientales, font partie intégrante du Parc naturel marin du golfe du Lion et ce, jusqu'à 60 km vers le large. Autrement dit, se baigner dans les eaux claires de Canet c'est aussi se baigner dans une aire marine protégée. Dans ce périmètre où les humains partagent la mer avec la biodiversité marine, y-a-t-il des enjeux spécifiques, locaux ? Qui sont les personnes qui travaillent à la connaissance et la gestion de cette aire marine protégée ? Quels sont les projets actuels et futurs ?

## Pour partager vos questionnements et observations, onze rendez-vous vous sont données !

A Perpignan ou les pieds dans le sable, entre mai et décembre 2024, une programmation complète est proposée. Les thématiques des Effets Mer offrent une vision la plus complète possible des enjeux de biodiversité qui se jouent sur le territoire et permettent d'aborder tous les sujets qui y sont rattachés : Avec qui je me baigne vraiment, Que trouve-t-on sous la surface, de la vie, des trésors ? Comment se forment les vagues à Canet ? Ma crème solaire a-t-elle un impact sur le milieu marin ? Ma plage dans 50 ans ?



### Le prochain afterwork :

**Mercredi 24 juillet**

à partir de 19h00

**Bar de plage « La plage en famille »**

Av de Toulouse, Canet Sud 66140 Canet

### Erosion et laisse de mer : levons le mystère !

Le premier épisode sur le thème

“Sur la plage abandonnée”

Expérience immersive grâce à nos casques à réalité virtuelle déployés spécialement pour l'occasion.

### Les intervenants :

- **Gregory Agin**, Chargée de projet au Parc naturel marin du golfe du Lion (Office français de la biodiversité).
- **Gregoire Perrin**, médiateur scientifique au Biodiversarium.

## Toute la programmation 2024

<b>Date</b>	<b>Lieu</b> <i>(précision à venir)</i>	<b>Thème</b>	<b>Sujet</b> <i>(précision à venir)</i>
mercredi 29 mai	My Beers, Perpignan	Avec qui je me baigne vraiment	<b>L'invisible à l'œil nu</b>
mercredi 19 juin	My Beers, Perpignan		<b>Avec ou sans nageoires : leurs incroyables pouvoirs !</b>
mercredi 03 juillet	L'amourette plage, Saint-Cyprien		<b>Des requins et des baleines chez nous : on vous dit tout !</b>
mercredi 24 juillet	Bord de mer	Sur la plage abandonnée...	<b>L'Erosion et la laisse de mer : levons le mystère !</b>
mercredi 07 août	Bord de mer		<b>Silence ça couve !</b>
mercredi 28 août	Bord de mer		<b>De la pollution à l'action !</b>
mercredi 11 septembre	Bord de mer	La mer dans mon assiette	<b>Comment choisir son poisson : stock, labels, critères</b>
mercredi 02 octobre	Perpignan		<b>Les envahisseurs : exemple des crabes bleu</b>
mercredi 16 octobre	Perpignan		<b>Les pêches traditionnelles et ce qu'il en reste (exemple de l'anchois)</b>
mercredi 13 novembre	Perpignan	Trésors sous la mer	<b>Scaphandres / La plongée sous-marine</b>
mercredi 4 décembre	Perpignan		<b>Herbiers et espèces protégées qui contribuent à préserver l'écosystème du changement climatique</b>

## [À propos du Parc naturel marin du golfe du Lion](#)

Créé en 2011, le [Parc naturel marin du golfe du Lion](#) est une aire marine protégée de l'Office français de la biodiversité, établissement public de l'Etat. De riches écosystèmes, un patrimoine culturel maritime remarquable et des activités multiples y coexistent. Un Parc naturel marin permet d'assurer une gestion cohérente et non morcelée d'un grand espace maritime. Il intègre l'ensemble des politiques publiques sur la biodiversité. Le Parc a pour ambition de répondre à trois objectifs fondamentaux : la connaissance du milieu marin, la protection de ce milieu et des espèces qu'il abrite, la contribution au développement durable des activités maritimes.

## [À propos de l'Office français de la biodiversité \(OFB\)](#)

Etablissement public de l'Etat créé le 1<sup>er</sup> janvier 2020, l'Office français de la biodiversité est placé sous la tutelle des ministres chargés de l'environnement et de l'agriculture. Il a pour missions la surveillance, la préservation, la gestion et la restauration de la biodiversité terrestre, aquatique et marine, ainsi que la gestion équilibrée et durable de l'eau, dans l'Hexagone et les Outre-mer. Il est chargé de développer la connaissance scientifique et technique des espèces, des milieux et de leurs usages, de surveiller et de contrôler les atteintes à l'environnement, de gérer des espaces protégés, d'appuyer la mise en œuvre des politiques publiques, et de mobiliser l'ensemble de la société, acteurs socio-économiques comme citoyens.

## [À propos de Bleu Tomate, coopérative d'intermédiation](#)

Créée en 2015, [Bleu Tomate](#) est devenue en 2024 une Société Coopérative dont l'intérêt collectif est d'accompagner la redirection écologique des territoires en Provence et en Méditerranée, avec trois priorités d'actions : éclairer les enjeux (Bleu Tomate le mag, Bleu Tomate junior...), faciliter l'accès aux savoirs (médiation scientifique...), concrétiser les projets (accompagnement des acteurs publics et privés).

